

JANVIER 2025

Le Montcel Grésy-sur-Aix Saint-Offenge Saint-Ours
Cusy Chainaz-les-Frasses Héry-sur-Alby



« Moi, je vous baptise dans l'eau, en vue de la conversion. Mais celui qui vient derrière moi est plus fort que moi, et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu.» .

Matthieu 3,11

Voici une nouvelle année qui commence. Encore une !

Nous échangeons des vœux, comme chaque année à pareille période : vœux de paix, de santé, de bonheur et même de sainteté ! Et pourtant, la guerre frappe partout dans le monde, des personnes que nous aimons sont touchées par la maladie, nous-mêmes traversons des épreuves. Quant à la sainteté, elle ressemble plus à un sentier tortueux de montagne qu'à une autoroute toute droite.

Alors, à quoi bon les vœux ? Cela montre l'extraordinaire espérance des hommes. Si, sans nous décourager, nous souhaitons de bonnes choses, c'est d'abord parce que nous les désirons et si nous les désirons, c'est parce que nous les voulons et si nous les voulons, c'est que, peut-être, quelqu'un a mis dans notre cœur ce désir, ce souhait. **Nous avons été créés pour le bien, pour faire le bien, pour dire le bien, pour désirer le bien.**

Nous sommes attirés, de façon irrésistible, par la lumière; j'aime bien l'image du tournesol qui, quoi que l'on fasse, se tournera toujours vers la lumière du soleil. Nous sommes des tournesols, des tournes-soleils ! Mais attention ! Pas d'idolâtrie ! Le soleil pour nous porte un nom, il est la lumière qui se révèle aux nations, comme le chantera le vieillard Syméon, recevant l'enfant Jésus dans ses bras.

Le bien, nous le désirons, même si nous avons parfois du mal à le vivre. Saint Paul lui-même en fera l'expérience et écrira aux Romains : « *Je ne fais pas le bien que je voudrais, mais je commets le mal que je ne voudrais pas.* »

Faut-il nous décourager devant ce que nous expérimentons ? Non, bien-sûr, car c'est le bien qui gagnera. Nous avons célébré dans la joie la Nativité du Seigneur: Dieu se fait chair pour nous sauver. Le mois prochain, déjà, nous commencerons le Carême qui nous conduira jusqu'au mystère pascal où nous fêterons la victoire de la vie sur la mort, de la lumière sur les ténèbres. La résurrection du Christ agit déjà en ce monde et en chacun de nous.

Les bons vœux échangés, les bénédictions données, expriment l'espérance que nous portons, l'espérance de la victoire du Ressuscité. Alors continuons à nous souhaiter santé, bonheur, paix et sainteté. **Continuons à vouloir le bien et faisons-le ! Car, avec la grâce de Dieu qui nous est donnée, tout devient possible.**

Je vous souhaite une belle et sainte année, avec les mots du livre des Nombres entendu lors de la solennité de Marie Mère de Dieu :

**«Que le Seigneur te bénisse et te garde !
Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage,
qu'il te prenne en grâce ! et te bénisse ».**

Fraternellement

Père Christian Auffret

CALENDRIER DES CÉLÉBRATIONS – JANVIER

Jour		Lieu	Heure	Célébration
2 janvier	<i>Jeudi</i>	SAINT OURS	18h00	
4 janvier	<i>Samedi</i>	EPERSY	18h00	Epiphanie
9 janvier	<i>Jeudi</i>	Presbytère GRESY/AIX	18h00	
11 janvier	<i>Samedi</i>	SAINT OFFENGE bas	18h00	
12 janvier	<i>Dimanche</i>	ALBENS	10h00	Baptême de Jésus
16 janvier	<i>Jeudi</i>	SAINT OURS	18h00	
19 janvier	<i>Dimanche</i>	CUSY	10h00	
23 janvier	<i>Jeudi</i>	Presbytère GRESY/AIX	18h00	
25 janvier	<i>Samedi</i>	CESSENS	18h00	Conversion St Paul
26 janvier	<i>Dimanche</i>	GRESY/AIX	10h00	
30 janvier	<i>Jeudi</i>	SAINT OURS	18h00	
1 ^{er} février	<i>Samedi</i>	CHAINAZ	18h00	

NOS JOIES - NOS PEINES

Baptêmes / Mariage

Aucun sur Janvier

Funérailles

Le 24/12/2024 à Grésy sur Aix Simone BOGEY née BOGEY (89 ans)

Le 04/12/2024 au Montcel Michel MAILLAND(85 ans)

Le 09/12/2024 à Grésy sur Aix Rémi CURTELIN (86 ans)

Le 20/12/2024 à Chainaz les Frasses Marc POLLIER (80 ans)

ÉVEIL À LA FOI, CATÉCHISME ET AUMÔNERIE

Catéchisme

> Enfants en route vers la 1^{ère} communion

Samedi 18/01/2025 : 2^{ème} Etape du Parcours Paroisse Ste Marie en Chautagne – ? : 15:00/17:30 (pause/goûter/toilettes/lavage des mains), puis Messe à 18:00.

> Pour tous

- Rencontres du Mercredi matin : le

Mercredi 29/01/2025, de 10:00 à 12:00 aux salles paroissiales d'Albens, derrière l'église.

Aumônerie

RAS



Le document final du synode sur la synodalité, lancé par le pape François en 2021, publié le 26 octobre 2024 ; a été traduit en Français.

Le document final du synode* sur la synodalité**, lancé par le pape François en 2021, a été publié le 26 octobre 2024 - maintenant disponible en français est à consulter sur le site du Diocèse. Il vient conclure les travaux de la XVI^e Assemblée générale ordinaire du synode des évêques, à laquelle participaient aussi des laïcs, qui se tenait à Rome depuis le 2 octobre 2024. Le pape François a tenu à remercier les plus de 350 pères et mères synodaux.



François a décidé qu'il devait être diffusé immédiatement afin qu'il puisse inspirer la vie de l'Église, car maintenant, « à la lumière de ce qui a émergé du chemin synodal, il y a et il y aura des décisions à prendre ». Cependant « le processus synodal n'est pas achevé. Il reste la phase de mise en œuvre, pour impliquer chacun dans le « cheminement quotidien avec une méthodologie synodale de consultation et de discernement, en identifiant des moyens concrets et des parcours de formation pour parvenir à une conversion synodale tangible dans les diverses réalités ecclésiales » .

***Le synode** est une des vieilles traditions de l'Église, remise au goût du jour par le pape Paul VI. Il ne s'agit pas d'une assemblée parlementaire ou d'un « mini-concile », mais d'une grande consultation, d'un dialogue entre tous les baptisés sur la vie de l'Église et comment mieux annoncer l'Évangile.

****La synodalité** est la manière dont l'Église fait participer ses différents membres à l'ensemble de sa vie et de sa mission.

Vous avez choisi une nouvelle union après divorce, quelle vie en église pour vous ?

Vous avez besoin d'une écoute, d'un conseil,
 Vous envisagez un temps de prière à l'occasion d'un remariage civil,
 Vous demandez le baptême ou la catéchèse pour vos enfants,

L'Église vous accueille et vous accompagne dans votre vie quotidienne. Vous n'êtes pas seuls, Réjoignez-nous !

L'Église vous invite :

- A vivre votre baptême dans votre situation actuelle,
- A garder confiance en Dieu qui nous aime au plus profond de nous-mêmes avec toutes nos faiblesses,
- A rencontrer d'autres couples qui vivent cette même situation pour retrouver ensemble la joie de vivre en chrétiens

L'Église vous fait confiance :

- Pour cheminer en famille,
- Pour participer à la vie de l'Église,
- Pour vivre en chrétiens dans le monde



*La route de l'Église (...)
 est toujours celle de Jésus :
 celle de la miséricorde
 et de l'intégration*

**Chrétiens —
 — Concernés
 par le —
 — Remariage**

**L'Église
 vous accueille et
 vous accompagne**

**DES CHRÉTIENS
 SONT À VOTRE ÉCOUTE
 POUR ÉCHANGER,
 DISCUTER ET PRIER**

“ Pour notre nouvelle union, nous avons voulu construire de façon solide, nous avons donc choisi de construire avec Dieu ! Le groupe Chrétiens Concernés par le Remariage nous y a aidés avec beaucoup d'ouverture et d'humanité : partage, échange, écoute, réflexion commune. Merci. (Muriel) ”

Contact
ccr@catholique73.org

Rémy et Élisabeth Picq
 06 80 60 64 75

Diane Triquet / 06 18 98 35 90

La Lettre des Evêques de France pour le Jubilé parue le 10 Novembre.

Extrait :

« Le Jubilé – la trompette du jubilé – va bientôt retentir. Le Pape François, fidèle à la tradition de l'Église enracinée dans les prescriptions bibliques, a déclaré 2025 « année sainte ». Il nous encourage à être « Pèlerins de l'Espérance ». **Il nous invite à venir à Rome prier dans les basiliques** construites sur le tombeau des Apôtres Pierre et Paul, pour y renouveler notre foi et notre joie de suivre le Seigneur Jésus. À Rome ou ailleurs, le Saint Père appelle à profiter de ce jubilé pour marcher d'un pas plus décidé».

(Pensons au pèlerinage diocésains du 21 au 26 avril 2025 !)

La méditation de Monseigneur Verny, notre évêque: "Qu'est-ce qui m'empêche de faire un pas ?" lien sur le site internet du diocèse, ou directement :

<https://eveque.catholique-savoie.fr/Qu-est-ce-qui-m-empêche-de-faire-un-pas-Meditation-de-Mgr>

Chance de pouvoir méditer en étant inspiré par notre Evêque

Gwénaëlle

Pélé du Puy en Velay

Pour les jeunes de 18-35 ans

Du 12 au 13 avril 2025

Plus d'infos: randofrassati@catholique73.org

Soirée d'échange avec l'AED (Aide à l'Eglise en Détresse) ouverte à tous :

Le **mercredi 15 janvier** de 20h à 21h30

Salle Camille Costa de Beauregard

(55, rue Macornet, Chambéry)



Jubilé des jeunes à Rome :

Pour les jeunes de 18-35 ans

Une semaine **en juillet/août 2025**

Plus d'infos : jeunes@catholique73.org

Quête messe de Noël pour personnes âgées, à Albens, le 19/12

La somme de 265 € qui a été déposée dans la corbeille à la fin de cette célébration, au profit de Mayotte.

Le Père Christian est présent aux permanences du samedi matin à Grésy

et reste disponible, notamment pour les confessions individuelles.

Temps de partage de l'évangile du dimanche suivant, et prière les intentions écrites sur les cahiers dans nos églises **les mercredis de semaines impaires** à 19h00 à l'oratoire du presbytère à Grésy sur

Aix. Ouvert à tous.

Chapelet hebdomadaire : Les mercredis à 9h00, en l'église de Saint Offenge Dessous (sauf pendant vacances scolaires)

« Prière des mères » : Les jeudis à Cusy de 9h00 à 10h00 (Contact : 06 09 84 42 66)

MEDITATION

La conversion de Saint Paul, fêtée le 25 janvier

Saint Paul raconte sa conversion (Ac 22, 3-16). Menacé de mort par les Juifs de Jérusalem, je leur disais : « Je suis Juif : né à Tarse, en Cilicie, mais élevé ici dans cette ville, j'ai reçu, à l'école de Gamaliel, un enseignement strictement conforme à la Loi de nos pères ; je défendais la cause de Dieu avec une ardeur jalouse, comme vous le faites tous aujourd'hui. J'ai persécuté à mort les adeptes de la Voie que je suis aujourd'hui ; je les arrêtais et les jetais en prison, hommes et femmes. Le grand prêtre et tout le conseil des Anciens peuvent en témoigner.

Eux-mêmes m'avaient donné des lettres pour nos frères et j'étais en route vers Damas : je devais faire prisonniers ceux qui étaient là-bas et les ramener à Jérusalem pour qu'ils subissent leur châtiment.

Donc, comme j'étais en route et que j'approchais de Damas, vers midi, une grande lumière venant du ciel m'enveloppa soudain.

Je tombai sur le sol, et j'entendis une voix qui me disait : 'Saul, Saul, pourquoi me persécuter ?'

Et moi je répondis : 'Qui es-tu, Seigneur ? — Je suis Jésus le Nazaréen, celui que tu persécutes.'

Mes compagnons voyaient la lumière, mais ils n'entendaient pas la voix de celui qui me parlait, et je dis : 'Que dois-je faire, Seigneur ?'

Le Seigneur me répondit : 'Relève-toi, va jusqu'à Damas, et là on t'indiquera tout ce qu'il t'est prescrit de faire.'

Comme je n'y voyais plus, à cause de l'éclat de cette lumière, mes compagnons me prirent par la main, et c'est ainsi que j'arrivai à Damas.

Or, Ananie, un homme religieux et fidèle à la Loi, estimé de tous les Juifs habitant la ville, vint me trouver et, arrivé auprès de moi, il me dit : 'Saul, mon frère, retrouve la vue.'

Et moi, au même instant, je retrouvai la vue, et je le vis.

Il me dit encore : 'Le Dieu de nos pères t'a destiné à connaître sa volonté, à voir celui qui est le Juste et à entendre la parole qui sort de sa bouche. Car tu seras pour lui, devant tous les hommes, le témoin de ce que tu as vu et entendu.

Et maintenant, pourquoi hésiter ? Lève-toi et reçois le baptême, sois lavé de tes péchés en invoquant le nom de Jésus.'

Par l'exemple de Saint Paul, nous voyons bien que **Dieu n'écarte personne même pas ceux qui ont péché ! Il nous accepte dès lors que nous voulons avec sincérité à nous convertir.**

La conversion de Saint Paul est plutôt brutale ! **Mais avant Saint Paul, Saint Jean Baptiste a appelé les hommes à se tourner vers Dieu d'une façon plus douce, se repentir et devenir un enfant de Dieu !**

Etre appelé par Dieu est un don, nous sommes des êtres bénis, ne soyons pas «égoïstes» répandons autour de nous à ceux qui n'ont pas encore reçu ce don afin qu'à leur tour ils vont vers une conversion à Dieu.

Antoine

PRIERES

« Dieu notre Père,

En notre temps, nous sentons l'urgence de ton appel à rejoindre nos contemporains et à témoigner de ton Evangile au cœur du monde, ce monde que tu aimes tant et pour lequel Tu as envoyé ton Fils unique Jésus Christ

En son nom et par la grâce de notre baptême et de notre confirmation, Tu nous envoies pour participer en Eglise à la Mission d'évangélisation.

Humblement, nous voulons reconnaître qu'en dehors de Jésus Christ nous ne pouvons rien faire et que nous avons besoin de la puissance d'en-haut, du don de l'Esprit Saint

*Nous souhaitons donc nous laisser conduire par Toi, Saint Esprit, afin de former des disciples-missionnaires et d'accompagner leur croissance, grâce à des communautés rayonnantes de foi, d'espérance et de fraternité. **Ainsi, que chacun puisse trouver sa place dans la grande famille de Dieu qu'est l'Eglise.***

Vierge Marie, Notre Dame de Grâce, aide-nous à entrer dans cette conversion missionnaire, et à approfondir la joie d'être témoins du salut, pour vivre la parole de ton Fils : « Ce qui fait la gloire de mon Père, c'est que vous portiez beaucoup de fruit et que vous soyez pour moi des disciples. » (Jean 15,8)

Amen

Equipe Diocésaine de la Conversion Missionnaire

Prière à Saint Joseph

*Ô glorieux patriarche, saint Joseph, qui mérites d'être appelé « juste » par le Saint Esprit, **je vous confie l'âme du lecteur de cette prière**, quelle que soit son âge, son histoire. Jésus l'a déjà racheté au prix de Son précieux sang.*

Vous savez combien est déplorable et misérable la vie de ceux qui ont banni le Sauveur aimant de leur cœur et combien ils sont exposés au danger de perdre leur âme éternellement.

Ne permettez pas, je vous implore, qu'un être si cher continue à marcher sur le mauvais chemin. Préservez-le du danger qui le menace. Touchez le cœur de cet enfant prodigue et ramenez-le entre les bras aimants du Père.

Ne l'abandonnez pas, je vous en supplie, jusqu'à ce que vous lui ouvriez les portes du Ciel, où il vous louera et vous bénira pour l'éternité, grâce à votre puissante intercession.

Amen

CONTACTS

Pour contacter le curé ou l'Equipe d'Animation Paroissiale par courriel : saint.francois.albanais@hotmail.com

SITE INTERNET DE LA PAROISSE : www.gresysuraix.paroisse73.fr

Page Facebook <https://www.facebook.com/stfrancois2salesenalbanais/>

Permanence : des bénévoles répondent à vos questions tous les samedis de 10 h à 12 h à la Maison paroissiale. Présence du prêtre

25, place de la Mairie, 73100 Grésy-sur-Aix (en face de l'église)

Tél. : 04 79 34 82 10 - Mél : maisonparoissiale73@orange.fr



Pour des informations spécifiques, contacter :

Baptême, mariage, catéchuménat adulte (demande de baptême, eucharistie, confirmation) : La Maison paroissiale

OU Monique Clerc-Girard moniqueclecgi@hotmail.com

Actes de baptêmes : Demande par mail à moniquenotaire@gmail.com

Sépulture, contacter :

- À Cusy : Mireille Forgnone 04 50 52 52 66 ou Valérie GROSJEAN (06 18 51 36 39) ;
- À Chainaz et Héry : Michelle Brunier 06 45 88 53 80
- À St-Offenge, : Chantal CORNU (06 80 37 76 04) ou Maryse BURNAT (06 47 70 47 02)
- Le Montcel : Philippe AUSSE DAT (06 72 67 52 48) ou Antoine HUYNH (06 84 83 30 17)
- St-Ours : Eliane GEORGES (06 31 17 52 95)
- À Grésy : Janine Bourgeois 06 84 88 10 39 ; Thérèse REY 06 68 83 66 71

Éveil à la foi / Catéchisme : Corine Charvier tel : 04 79 54 13 35

Servants de messe : Nadia Pasquale

avec un mail commun : eveil.cate.albanais@gmail.com

Aumônerie de la sixième à la terminale : Diane Triquet
au 06 18 98 35 90 triquet.cyrille@orange.fr

Pastorale de la Santé, communion et visite aux malades : Raymonde Bastard
04 79 34 84 19 - raymonde.bastard@gmail.com

Mouvement chrétien des Retraités (MCR) : Raymonde Bastard

Secours catholique : Christiane MARTINETTO : 04 79 34 82 10 / 06 63 63 90 24
Accueil à la maison paroissiale de Grésy, **tous les jeudis de 14 h 30 à 17 h,**

CCFD Terre Solidaire : Agnès DUISIT 04 50 52 50 29 / 06 95 22 34 15

Conventions (location ou prêt d'une église pour un concert) : Appeler le
04 79 34 82 10 (Samedi de 10h30 à 12h00). Pour Grésy : Janine au 06 84 88 10 39

Pour une intention de messe, contacter :

À Grésy :

Janine Bourgeois : 06 84 88 10 39

Au Montcel :

Philippe AUSSE DAT 06 72 67 52 48

À Saint-Offenge :

Maryse Burnat : 04 79 54 90 41

À Saint-Ours : Marie Claire Mathieux-Pantin

.. 06 70 60 56 02

À Cusy : Monique GROSJEAN 06 72 59 16 18

À Chainaz : Bernadette Bouvier

04 50 52 54 04

À Héry : Michelle Brunier : 06 45 88 53 0